

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.



PRIMER ANIVERSARIO.

EL SEÑOR

*D. Enrique Laborda y Flores,*

FALLECIÓ EN ESTA CIUDAD EL 9 DE NOVIEMBRE DE 1890.

R. I. P.

En sufragio de su alma estará la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramento, mañana lunes, en la iglesia de Religiosas Agustinas, celebrándose misas cada media hora.

Su sentida esposa D.<sup>a</sup> Teresa Gomez Hernandez y demás familia, ruegan á sus amigos se sirvan concurrir á estos cultos y rogar á Dios por el eterno descanso del finado.



D. O. M.

EL SEÑOR

**DON JUAN LENTISCO Y GALLARDO**

HA FALLECIDO

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su afligida hermana (ausente), hermanos políticos, sobrinos y sobrinos políticos

Lo participan á sus amigos y personas piadosas para que lo encomienden á Dios en sus oraciones.—Su entierro se verificó ayer á las tres de la tarde.

Murcia 8 de Noviembre de 1891.



PRIMER ANIVERSARIO

DEL SEÑOR

*D. Enrique Laborda y Flores,*

que falleció el 9 de Noviembre de 1890, á los 26 años de edad.

R. I. P.

En sufragio de su alma se celebrará mañana lunes el primer aniversario de su fallecimiento en la iglesia de San Antolin, con misas rezadas, funeral y solemne misa de Requiem, á las nueve de la mañana.

Sus afligidos padres y demás familia suplican á sus amigos que asistan á alguno de estos actos y rueguen á Dios por el eterno descanso del finado.

## REVISTA DE LA SEMANA.

Después de tantos días de lluvia, termina la semana con una inundación parcial. Ha sucedido lo que

setemía. El agua del pantano por una parte, y por otra la que recoge de sus sierras y afluencias el Regueron, ha aumentado el inútil caudal de este, hasta el punto de haber desbordado hácia el camino de Salabos-

que, inundando las tierras inmediatas, en una extensión de más de un kilómetro, hasta la ermita del Alburqueque y parte del partido de Aljucer. A estas horas no sabemos si el Regueron habrá salido también al lado del Mediodía, que es donde tiene más desperfectos, y donde produce más daño. También la acequia de Beniajan, que es un gran cauce, se ha llenado por la salida de las ramblas del Valle y del Sordo, y ha convertido en una gran laguna el camino de Santa Catalina. Y en tal estado, el cielo amenaza más lluvia, y el Segura ha crecido. Estamos, pues, inundados en parte, y amenazados de estarlo más. ¡Dios tenga misericordia de nuestra Huerta!

Porque los hombres harán algo, alguna vez, para evitar estos males tan ciertos y tan repetidos; pero tardan tanto en hacerlo y han de ocurrir tantos desastres y desgracias hasta que veamos, si lo vemos, realizado ese anhelado bien, que no nos queda otro recurso que encomendarnos á Dios. ¡Algun día querrá el cielo que vivamos al menos con tranquilidad! ¡Porque hoy en la Huerta ni siquiera tienen ese bien. Cuando no es una comision de embargo, es un proceso por resistencia supuesta á los cobradores; cuando no es un proceso, es el arbitrio de las carretas; cuando no es el Requeron, es una acequia; y cuando no es cosa de agua ó de embargo, es la seda que se pierde, ó las hortalizas que no se pueden exportar, ó las calenturas palúdicas y las siete plagas de Egipto.

¡Virgen de la Fuensanta, será posible que no salgamos nunca de tan mal estado y que vivamos condenados siempre á sufrir en este, por doble concepto, valle de lágrimas?

Cuando nosotros vemos levantarse y distinguirse de entre la multitud de los políticos á jóvenes animosos, llenos de ilusiones y de la ambicion, que podemos llamar noble, porque noble es aspirar á distinguirse haciendo el bien y granjeándose las simpatías generales; nos preguntamos ¿serán estos jóvenes los hombres del porvenir por quienes la ciudad de Murcia será atendida y amparada? ¿Tendrán ellos el patriotismo aquel que no se gasta en las pequeñas luchas ni cede á las ruindades y maquinaciones de la envidia?

Un joven de estas circunstancias, que hace poco comenzó su carrera política, ha ascendido en la semana pasada á uno de los primeros puestos en la administración provincial. Nos referimos al Sr. Lacierva y Peñafiel. Hay que reconocerle talento, hay que reconocerle nobilísima ambicion de renombre y de gloria, puesto que á su edad y en su posición no se lucha por la materialidad de la existencia. Con estas condiciones le felicitamos hoy como á una realidad en la administración provincial, en la que seguramente dejará

gratos recuerdos; y, para mañana, le saludamos como á una esperanza. Para nosotros los hombres que se distinguen porque quieren y pueden hacer el bien, no tienen partido ni política; los consideramos únicamente como murcianos, y como tales, deseamos que valgan, que conquisten en buena lid títulos y méritos que les distinguan entre nosotros y ante el país. Para lo cual siempre han tenido y tendrán nuestra humilde cooperación. Baquero, Diaz Cassou, Melgarejo Escario, Lacierva, Hernandez Almansa, el Marqués de Villalba, y algunos otros jóvenes, llamados á ser los hombres del mañana de esta ciudad, quisiéramos verlos siempre llenos de la noble ambicion, de la única que en sus corazones puede haber, de ser, cada cual en su día y sazon, celosos defensores de los intereses de esta ciudad.

Y esto lo decimos, no por hacer hoy un elogio de esos nombres, que, acaso, algunos lo crean interesado é intempestivo, si no porque algunas veces, considerando cuanto necesitamos y los pocos que hay para pedir por nosotros, nos creemos solos en el piélago inmenso del vacío.

Somos una poblacion de noventa y tantas mil almas. Es verdad. Pero entre noventa y tantos mil murcianos, hoy por hoy, no hay más que tres que puedan conseguir un destino.

Que puedan conseguir dos destinos, hay uno.

Que se atrevan á pedir tres, no hay uno siquiera.

Y esto de los destinos lo ponemos como ejemplo; pues creemos que es lo último que se debe pedir.

## ESQUINA PARLANTE.

Desde que la líma de la fábula habló con la serpiente, y otras inanimadas cosas han echado entre sí sus párrafos correspondientes ya no hay hora segura para que rompa á hablar lo que por su naturaleza sea en absoluto imparlante. En fin, no hay *adoquines* que hablan como los hombres!

Por eso á nadie ha de sorprenderle que una esquina *echara por su boca*, en una ocasion, lo que su pecho, de piedra y todo, sintiera; y por eso á mí no me llamó la atención la breve historia—qué historia!—el sucedido que hubo de contarme un conocido mio, el cual suceso ó cosa, así corrobora y aprieta el concepto de parlante en que puede tenerse á una piedra, berroqueña inclusive.

Es el caso, que el tal conocido, por circunstancias que no vienen á cuento, pero sin duda porque tenía sueño, quedóse dormido cabe una esquina, en el hueco de una puerta inmediata á ésta.

Caer en los brazos de Morfeo, como diría uno que yo me sé, y sentir cierto movimiento hácia lo que mi

conocido podía suponer que era almohada en donde descansaba la *sua testa*, cuando en realidad no era otra cosa que una de las jambas de la puerta, todo fué uno. Y es que la esquina comunicó cierto suave estremecimiento á la puerta cuando se decidió, se conoce, á dar, como la codorniz sencilla, sus quejas al viento; quejas percibidas claramente por mí connotado, que aun no ha salido de su asombro; tal fué la impresión que le produjo aquel timbre de voz jamás oído.

«¡Cuidado que son nécios los hombres!»—Así, con tal piropro emprendió su descosido discurso la esquina.

«Tanto miedo de que hablen las paredes y tan poco temor á las esquinas: las citas son para estas: en aquella esquina te espero, pasaré por la esquina á tal hora, no faltes en la esquina, á cual hora iba por tal esquina; me dí de manos á boca con fulano al volver la esquina...; y no ya temor, tienen, por el contrario, prurito en que todo lo sepa: después de oír horrores, de enterarme de las mil y una miserias humanas, de que no hay honra ilesa, ni mujer que no tenga su por qué en la lengua del malicioso ó del maldiciente, aquí, y, sin duda, para comprobar el dicho de que *al prógimo contra una esquina*, han venido á estrellar contra mí, ó, al menos, delante de mí, quedando maltrechos á mis piés, nombres y reputaciones. Quieras que no, he sido, soy y seré eterno puntal del vago; aunque todo lo oigo y todo lo sé aun les parece poco; todo me lo comunican, me lo dejan escrito, impreso, pegado: ¿qué más? Me lo leen y me lo releen además.»

«Por delante de mí han pasado el Rosario de la Aurora, la ronda de pan y huevo, «el trágala», «la pitita», el himno de Riego, los pronunciamientos, los realistas, la Marsellesa, la revolución, el carnaval, los frailes, la milicia, los que llevaban á ahorcar...»

«He sufrido los soflamas más entusiastas y los anuncios más extravagantes del mundo; aquí los *hagos saberes* más estúpidos que se pueden imaginar, como todo lo que es fórmula y convencionalismo, que tienen algo de horma de zapato, por lo que, y ahora que ha pasado esa moda, solo en uso ya y sin saber con qué derecho, por los *apremiadores* de la contribucion, se vé lo inútil, feo y ridículo de la frase: aquí el edicto de embargo, la subasta voluntaria, el banderín de Ultramar, el insulto pasquin, el libelo infame, el insulto, la indecencia; aquí, pegando papel sobre papel se ha llegado á hacer como un facsímil de aquellas peladillas multicolores que no cabían en la boca, y entre los que arrancan y los que quedan, han llegado á leer en mí letreros de esta guisa: *Teatinos de bronce*, cuyo letrero, deshechas las superposiciones, hubiese dicho así: «TEATRO CIRCO», «DESTINOS en la península», «Alcaldía Constitucional DE esta ciudad», «sellos en BRONCE».

«Soy el más firme sosten del borracho; á veces se han hecho sobre mi dura epidermis juramentos de venganza con la punta de una navaja; otras he presenciado melosas promesas de amor; el basurero ha limpiado en mí el mocho, el betunero hace que el parroquiano apoye en mí su

espalda mientras él le dá lustre; el desocupado pollastre me aplica la contera del baston interin él se coloca en la mejilla el puño... del baston, se entiende...»

Y ya no se sabe qué es lo que diría mas la esquina, porque, segun me dijo mi conocido, al llegar á este punto de sus explicaciones aquella, sintió mi hombre hacia la nariz y la boca una impresion de frio, y al acabarse de despertar, algo pegajoso se tocó con los dedos, era el fijador de los carteles del teatro que, *sin fijarse* en él, habiasacudidola brocha del engrudo sobre el que me contó el sucedido que acaban ustedes de leer.

R. CARLES.

## CRONICA DOMINGUERA.

¡Guarda, Pablo! Los rateros, apenas entrado el frio, han asomado la oreja como sucedió ayer mismo, y hay que estar á los atracos y sorpresas prevenidos. Este es el tiempo en que siempre esos desalmados pillos, desempolvan la ganzúa, el formon y el cortafrios, y en las noches mas oscuras y en los solitarios sitios, mientras descansa el sereno arrebujado en su abrigo, rompen ellos las ventanas y destrozan los pestillos y dejan á uno en la calle si no lo matan de un tiro. «Yó, que no tengo valor para matar un mosquito,» si notara alguna noche estando en cama tranquilo que en mi casa había entrado uno de esos individuos, quizás que me aturullara y no encontrara el lumino, ni el pantalon, ni las botas, ni la caja de los mistos, como dicen que sucede en esos casos que digo, pero creo que tendría suficiente raciocinio para coger un estoque, encararme con el bicho y, salvo una coladura, darle un pinchazo en su sitio (que en este caso es la mano) si no me faltara el tino. O quién sabe si al mirarlo y ver que era algun chiquillo, que se encogía de miedo por encontrarse cogido, quien sabe si me daría por atarlo de un tobillo y echarle una sermonata contra su infame ejercicio y presentárselo al juez á que le diera castigo.

En la calle es otra cosa: cuando uno va á su camino y á media noche le coje uno de esos foragidos queriendo, pistola en mano, ó la vida ó el bolsillo, entonces, ó hay que correr si los remos están listos, ó hay que entregarle el dinero y despedirse muy fino.

Lo mejor es no tener que afrontar tales conflictos, y eso se puede evitar si hay empeño decidido, y se vigilan de cerca esas sentinas del vicio, donde se ampara el pillaje que alimenta los presidios.

El pobre albañil que sufre la crudeza del oficio, y trabaja doce horas y luego acude rendido á alguna escuela nocturna. á aprender el Catecismo, ó bien se va á la Academia, en donde á varios he visto, ese no sale á robar aunque le falte el auxilio del trabajo alguna vez, lo que hace, en casos precisos, es pedir un perro gordo ó dos á cualquier amigo y con ello comprar pan para dárselo á sus hijos y llevarse una olla grande de potaje con tocino, como, por tan poca cosa, suele dar la Tienda-Asilo.

## LA PROVINCIA.

### CARTAGENA.

Está visto que los ratas de correos no descansan y por todas partes abundan.

El día 24 del pasado Octubre remitió un amigo nuestro una carta con 10 pesetas 50 céntimos á D. Emilio Ramirez, oficial del Gobierno civil de Murcia, y en un trayecto tan corto se ha perdido la carta con los mencionados sellos.

Trasladamos la noticia al Sr. Los Arcos.

—Procedente de Almeria entró anoche á las dos, en este puerto de arribada forzosa el vapor «Luis de Cuadra» que desde el Cabo de Palos tuvo que arribar en vista del viento duro y mar gruesa de Levante que actualmente reina.

Sigue el temporal de Levante segun manifiestan los patrones de los buques que entran en este puerto.

—Han comenzado en el Teatro Circo los trabajos para la colocacion de la pista. La gran compañía ecuestre y gimnástica del Circo Colon, de Madrid, que ha de funcionar en él, comenzará sus trabajos el sábado de la próxima semana.

—Es muy probable que en la próxima semana venga á esta ciudad el Sr. Gobernador civil de la provincia.

### LORCA.

Anoche á las 7 se reunieron en el Ayuntamiento los accionistas del teatro, para admitir ó rechazar las bases de arrendamiento del mismo, presentadas á la directiva de dicha sociedad por nuestro estimado amigo don José Montegrifo.

Después de una animada discusion y de algunos acalorados incidentes, fueron aprobadas estas por casi todos los concurrentes.

La escritura, pues, de arrendamiento se firmará hoy con beneplácito de la inmensa mayoría de la junta general, que inspirándose en los mejores deseos, ha resuelto á tiempo y satisfactoriamente para todos el difícil problema del coliseo de la Plaza de Marin.

—Se encuentra en ésta el ingeniero jefe de minas de la provincia D. Joaquin Izquierdo.

—Es probable que el día de San Clemente, se ponga en escena en nuestro teatro el drama del Sr. Mencion, «Lorca por Castilla.»

—El día 29 quedó firmada en París la negociacion para construir y explotar el ferrocarril de Lorca á Almeria con ramal en Cuevas de Vera á

Zurgena, cuyos trabajos empezarán en breve.

## CORRESPONDENCIA.

Madrid 6 de Noviembre de 1891.

La Bolsa de París se repuso ayer de la perturbacion que en ella produjo el día anterior la noticia, confirmada ya, de la quiebra de una importante casa, muy comprometida en los valores portugueses, y se presentó con mucha firmeza, subiendo el 3 por 100 francés 20 céntimos, y el exterior español 65, relativamente á la cotizacion del Bolsin de anoche.

—En los círculos políticos se atribuyó anoche extraordinaria importancia á una conferencia celebrada por la tarde entre el embajador de Inglaterra y el ministro de Estado; conferencia que se suponía consagrada á las relaciones comerciales de España y la Gran Bretaña.

—Ha sido denunciado el número de «El Correo Español», de anteayer, por un artículo titulado «A su majestad D. Carlos VII.»

—El Sr. Cánovas del Castillo ha permanecido largo rato, durante las primeras horas de la tarde de hoy, en el ministerio de Marina, habiendo conferenciado detenidamente con el alto personal de este departamento, sin duda para hacerle comprender lo inconveniente y absurdo que sería el llevar adelante ciertos procedimientos contra la prensa que se han atribuido á algunos marinos.

—El notable crítico Sr. Balart se prepara á publicar un tomo de poesias.

Por anticipado se le puede asegurar un éxito grande, porque el autor ha dado pruebas de ser un inspirado poeta. La composicion dedicada á la muerte de su esposa, le ha colocado, con justicia, en primera fila. El señor Balart, á semejanza de D. Juan Nicasio Gallego, cultiva poco las musas; pero del mismo modo que aquel, cuando lo hace es para producir una obra de arte.

—La corrida de toros del día 29 del pasado, á beneficio de los inundados de Consuegra y Almeria, ha producido en total, incluidos los donativos hechos por los que no pudieron contribuir de otra manera, 50.623,50 pesetas.

—La suscripcion nacional ascienta, segun la «Gaceta» de hoy, á 2.677,342 pesetas 62 céntimos.

—El general Sr. Borrero y el señor Laserna han visitado al alcalde presidente en su despacho, á fin de solicitar del Ayuntamiento el emplazamiento de terreno para levantar en él la estatua del general Cassola.

## BOLETIN RELIGIOSO.

### SANTOS DE HOY.

El Patrocinio de Nuestra Señora, San Severiano y cps. mrs. y San Godofredo ob.

Mañana San Teodoro, San Sotero y San Ursino mrs., y la Dedicacion de la Santa Iglesia del Salvador en Roma.

### VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en las iglesias de San Pedro y San Antolin.

En la primera por D. Francisco Montejano Turpin y D.<sup>a</sup> Juliana Casanova, consortes y su hijo D. Francisco.

Y en la segunda por D. José Navarro y D.<sup>a</sup> Rita Llopis é hijos.

Mañana en Santa Isabel por don Juan Antonio Latorre y D.<sup>a</sup> Luisa Canales, consortes y demás difuntos de la familia.

Y en Agustinas por D. Enrique Laborda.

**Observaciones**

METEOROLÓGICAS DEL DIA 7.

*A las 9 de la mañana.*

Presion, 761'5 mm; Temperatura, 12'4; Humedad, 88°; Direccion del viento, N.; Fuerza, brisa; Estado del cielo, casi cubierto; Direccion de las nubes, del E.; Clase, cúmulo-estratos.

*A las 3 de la tarde.*

Presion, 761'2 mm; Temperatura, 15'0; Humedad, 80°; Direccion del viento, N. E.; Fuerza, brisa; Estado del cielo, cubierto; Direccion de las nubes, del E.; Clase, cúmulo-estratos.

Temperatura mínima, 10'8; Máxima, 15'0; Media, 12'9; Irradiacion nocturna, 10'4.

Lluvia recogida en 24 horas hasta las 3 de la tarde, 39 mm.

Accidentes: Desde las 12 de la madrugada no se ha reproducido la lluvia, permaneciendo, sin embargo, muy cubierto. El barómetro ha subido 5,2 mm. desde las 9 de la mañana de ayer á igual hora de hoy.

**NOTICIAS LOCALES.**

Nos dicen de Moratalla que el temporal de estos dias empezó en aquel pueblo con una horrorosa tormenta, cuyos efectos han sido en extremo desastrosos.

La tormenta se presentó á las 4 de la tarde del miércoles con un aparato aterrador y al poco tiempo descargó una fuerte granizada, acompañada de abundante lluvia, produciendo daños de consideracion en aquel campo.

Las chispas eléctricas se sucedian con gran frecuencia y una de ellas que cayó en el «Cortijo del Estrecho» produjo la muerte á dos labradores llamados Pedro Moreno y José Aniceto Martinez, é hirió á la esposa y á dos de los hijos del primero.

El hecho produjo la natural consternacion entre los vecinos de aquellas cercanias y del pueblo de Moratalla.

Entre 2 y 3 de la madrugada de ayer, se intentó robar el estanco de la plaza de la Media Luna, para lo cual habian ya los ladrones levantado cinco ladrillos del portal. La circunstancia de aparecer, cuando se hallaban en esta operacion, el sereno Andrés Perez Flix, hizo que los malhechores desistieran de su propósito y huyeran precipitadamente.

El director de la carcel de Cartagena ha dirigido una comunicacion á la comision provincial manifestando que los presos de aquel establecimiento carecen de ropas de abrigo, pues hace dos años que no se les han dado de ninguna clase.

Ayer se vieron en la Audiencia dos causas por los delitos de allanamiento y lesiones.

Para mañana está señalada la vista de una causa por el delito de denuncia.

D. José Maria Benedicto ha solicitado del ayuntamiento se le conceda

en arriendo el servicio de extraccion de letrinas, bajo ciertas condiciones.

El ayuntamiento de Alicante trata de celebrar una exposicion vinícola durante el mes de Agosto del próximo año.

Anteanoche hubo bastante concurrencia en el Café Oriental con motivo del concierto de guitarra que dió en él el Sr. Arcas, que fué muy aplaudido.

Esta noche tocará dicho notable guitarrista en el acreditado café del Siglo.

Se han recibido en la secretaria del ayuntamiento, para su entrega á los interesados, los pases á segunda reserva y fés de solteria de los soldados Sebastian Rocamora Zamora, José Terol Martinez, Francisco Monserrat Aldeguer y Juan Martinez Merino.

Ha sido nombrado oficial archivero de la oficina de las Pias Fundaciones, D. Simon Parra Palarea.

Tres son ya las solicitudes que se han presentado al ayuntamiento pidiendo la concesion de la extraccion de letrinas. Y otra que va á presentarse, cuatro.

Se ha concedido la oportuna autorizacion por el gobierno civil para trasladar los restos mortales de la Sra. D.<sup>a</sup> Maria de la Visitacion Sanchez Lopez, desde el cementerio de la Puerta de Orihuela al de Nuestro Padre Jesús.

Nos escriben de Albudeite que el *trancozo* ha adquirido en aquella villa extraordinario desarrollo, estando la mayoría de los vecinos sufriendo esta enfermedad; si bien, los casos, por lo general, son benignos.

Ayer ingresaron en la Correccion dos sujetos á cumplir el arresto subsidiario correspondiente á la multa de 20 pesetas, que les impuso el gobernador, por llevar armas sin licencia.

La junta de labradores que se constituyó hace algunos dias para tapar, al menos, los trenques del Regueron, empezó ayer á llenar su cometido, estimulados por la inminencia del peligro. Lo mismo hicieron los vecinos de la Alberca que forman parte de dicha junta.

Se ha presentado en nuestra redaccion ya restablecido, el artesano que ha estado enfermo, en la calle de S. José, 11, que recomendamos á la caridad de las personas piadosas, y en nombre de él y á su ruego, damos las gracias á los señores y señoras que le favorecieron en su adversidad.

Se ha recibido en el Gobierno civil, informado por la comision provincial, el expediente sobre construccion de un cementerio en Lorca.

Se ha abierto el pago del tercer trimestre del año anterior á los maestros de primera enseñanza de Ceutí y del primero del actual á los de Ricote.

La guardia municipal ha denunciado cuatro casas que, al parecer, amenazan ruina.

Ayer mañana se verificó en la iglesia del convento de Agustinas el entierro de la Madre Sor Feliciana de la Purificacion Belchí y Perez (q. e. p. d.), de la familia de nuestro ami-

go D. Luis Perez Trigueros, á quien enviamos nuestro pésame por pérdida tan sensible.

Se ha publicado, traducido al español, el libro famoso titulado «La guerra Franco Prusiana», escrito por el general Moltke. Se vende en la imprenta de este periódico al precio de 4 pesetas.

Ya han llegado las últimas novedades para la estacion presente en la sastrería de D. Ramon Baño é hijo, compitiendo con todas en su clase y precios económicos. Hay gran exposicion.

Se encuentra en Orihuela el señor Marqués de Alquibia, hijo de la señora Marquesa de Molins.

Anoche se suspendió la funcion anunciada para el debut de la compañía de zarzuela del Sr. Barrilaro en el teatro de Romea.

La primera funcion será esta noche poniéndose en escena la zarzuela en dos actos «La Virgen del Mar» y la en uno titulada «El Monaguillo».

Con sentimiento supimos ayer la noticia del fallecimiento de nuestro amigo D. Juan Lentisco, á consecuencia de una rápida enfermedad. Acompañamos en su pena á la apreciable familia del finado.

Para anteanoche estaba anunciado en el teatro circo de Parish, de Madrid, donde actúa una notable compañía de zarzuela, el debut de nuestro paisano el tenor Mariano Blaya, con la hermosa zarzuela «Marina».

Deseamos que haya obtenido un buen éxito el estimado artista murciano.

A las cuatro y media de esta tarde será conducida desde Agustinas á San Andrés la imágen del Corazon de Jesús que ha de instalarse en ésta iglesia.

La imágen es de Barcelona, de la casa Serra, su representante en esta D. Miguel Murcia.

El Sr. D. Tomás Salado, secretario de este obispado, será, probablemente, nombrado Penitenciario de Búrgos,

en virtud de las oposiciones que ha hecho, de las cuales se retiraron los demas opositores.

Por el Capitan general de Marina del departamento de Cartagena, se llama al mozo José Iniesta Gomez, de la Eralta, á fin de ver si reúne condiciones para servir en la artilleria de mar, como ha solicitado.

Nuestro paisano y amigo D. José Hernandez Molina, inspector de primera enseñanza de Alicante, ha publicado una obra con el título «La Naturaleza», que ha sido muy bien acogida por el magisterio.

Dice «La Correspondencia de España»:

«El ilustre pintor Sr. Hernandez (D. German) está terminando un cuadro religioso titulado «Ave Maria», con destino á la próxima exposicion de Bellas Artes. Será digno, seguramente, de ilustre artista.»

TEATRO DE ROMEA.—Funcion para esta noche: «La Virgen del mar» y «El Monaguillo».

RESTAURANT DEL CASINO.—Platos del dia: Ostras del Cantábrico. Callos á la andaluza, Anguilas á la marinera y Pavo trufado.

Desde hoy se expenderán las ricas tortas para el chocolate de almendra y piñon confeccionadas por el acreditado D. Antonio Ramos.

MEDICAMENTO DEL DIA.—Polvos Digestivos de Farrán, curan los padecimientos del Estómago.—Jalea Pectoral, de seguro éxito contra la Tós. Farmacia Catalana.

*Ama de cria.* Hay una para casa de los pádres. Daran razon, Calle de Cortés número, 16,

MODISTA.—En la calle de la Merced, 5, se necesitan oficiales y aprendizas de modista. 6-1

**CHARADA.**

SOLUCION Á LA ANTERIOR: *Madera* OTRA.

La «prima» lleva viajeros y la «dos» es conjuncion y el «todo» son agujeros y rotos del Regueron.

†  
LA SEÑORA

D. MARIA JOSEFA XIMENEZ

DE ZADABA LISSON Y DEL RIO

Viuda del Sr. D. Mariano Navarro Abellan  
ha fallecido en el dia de ayer á las cinco de la tarde,  
á los 86 años de edad, después de recibir los Santos  
Sacramentos  
R. I. P.

Sus afligidos hijos D.<sup>a</sup> Ana, D. Enrique y D. Manuel, nietos, hijas políticas D.<sup>a</sup> Carolina Alonso de Ogeda y D.<sup>a</sup> Matilde de la Canal, sobrinos, sobrinos políticos, demás parientes y albaceas testamentarios

Suplican á sus amigos y personas piadosas encomienden su alma á Dios y asistan á su funeral y entierro que se celebrarán el dia de mañana en la Iglesia parroquial de San Antolin, el primero á las diez de la misma, y el segundo, á las tres de la tarde, por cuyo favor les anticipan las gracias.

Murcia 8 de Noviembre de 1891.

Casa mortuoria: Plaza de D. Pedro Pou, 18.  
El duelo se despide en la Plaza de Agustinas.

